
 

证券代码：002243                        证券简称：通产丽星 

 

深圳市通产丽星股份有限公司投资者关系活动记录表 

 编号：045 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

□现场参观  

√其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

中信证券股份有限公司  鞠兴海 

中信证券股份有限公司  鄢鹏 

华商基金管理有限公司   孙祺 

国金通用基金管理有限公司  李安心 

长江养老保险股份有限公司  肖向前 

大成基金管理有限  齐炜中 

招商基金管理有限公司  黄馨宜 

宝盈基金管理有限公司  葛俊杰 

工银瑞信基金管理有限公司  张玮升 

华宝兴业基金管理有限公司  窦金虎 

东方证券股份有限公司    张楚柠 

时间 2015 年 8 月 21 日 9:30-10:30 

地点 / 

上市公司接待人

员姓名 

总经理：姚正禹 

副总/董事会秘书：彭晓华 

证券事务代表：任红娟 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、总经理姚正禹先生介绍公司 2015 年半年度基本情况 

2015 上半年化妆品消费市场整体保持增长，但增速下降，增长幅

度远小于前几年，公司客户自身的增长情况也逐渐分化。终端客户消

费模式变化，国内市场民族品牌迅速成长，公司主要客户业绩受到影



 

响，处于自身调整期，对公司上半年订单造成较大影响。 

公司在持续维护原有客户的基础上，积极大力拓展民族品牌客

户，2015 年二季度开始，公司主要大客户基本稳住下滑态势，民族品

牌订单稳步增长，整体订单情况有所回暖。 

二、互动问答： 

（1）2015 年半年度管理费用增加的原因，如何管控？ 

A、苏州生产基地陆续投入使用，前期准备工作以致辞管理费用

增加； 

B、控股子公司美弘信息在天津新设生产基地，为华北地区客户

提供传统标签、二维码标签等，前期投入以致财务费用增加； 

C、新项目拓展、新产品研发带来阶段性管理费用增加。 

D、人工成本增加。 

阶段性管理费用增加，下半年会好转，公司将优化各基地资源，

集约生产基地能力，降低人工成本，把盈利能力恢复到一定水平。 

（2）国企改革的进展？有无员工持股计划？可能的深化改革方

向？ 

目前，尚未收到国企改革相关信息。鉴于深圳是改革“排头兵”，

值得所有人期待。 

有关员工持股计划，需等待深圳国资委对员工持股相关规定的出

台，暂时尚无细则。 

（3）“富勒烯”新材料业务的情况，未来愿景是怎样的？ 

富勒烯新材料尚处于研发阶段，暂不能量产，相关设备正在采购

中，研发及测试工作正在有序进行中，并且公司已有研发成果跟客户

交流，进行初步的产品研发、测试。 

未来公司将继续不断延伸客户服务，从化妆品塑料包装不断延伸

到包装材料的研发、包装方案的设计、包装模具的生产设计，再到后

端的灌装、物流配送、搅拌等。后期还将视市场需要考虑化妆品配方

及化妆品添加剂的研发及提供。 

（4）原油价格下降对公司的影响？ 



 

整体来说利好公司业绩，上半年看，公司原材料价格同比有所下

降，但公司主原材料占主营业务成本仅 20-25%，而且有些材料是客户

指定，价格不完全与原油价格挂钩。 

（5）包装企业提供从前端设计到产品制造到后期营销的整体服

务从而提高客户粘性，这是否是行业发展趋势？灌装、搅拌业务毛利

率是不是较低？ 

为客户提供整体解决方案是行业发展趋势，公司是国内唯一一家

可以提供整体包装整体解决方案国有上市公司，竞争对手多为软管或

吹瓶等单一产品的制造企业，在资本或规模上存在一定差距。国外巨

头也在不断扩大在国内的业务领域，但也有一定的差异性。 

灌装或搅拌投资占比较小，毛利率低主因是灌装业务有代购的业

务，拉低了整体灌装业务毛利率，但利润贡献不会下降。整体来说灌

装或搅拌业务对公司业务拓展有正向的积极作用，加大了客户对公司

的依赖程度，提高了客户粘性。 

 

  

会议过程中，公司证券事务代表与投资者进行了充分的交流与沟

通，严格按照《投资者关系管理制度》、《信息披露管理制度》等规

定，保证信息披露的真实、准确、完整、及时、公开。没有出现未公

开信息泄露等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2015 年 8 月 21 日 

 
 


